

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.

El Eco de Navarra

sesta gunda anuncio 0'15; anual, línea sencilla. Esquelas muestuario. Comunicados 0'25 a 25 pta. lin.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continua el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE. — Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 3. San Gregorio, número 25, bajos.

EL JUEGO

Entre los síntomas más elocuentes de la relajación de las costumbres que fácilmente se advierte tanto en Navarra en general como en Pamplona muy en particular, encontramos en primer lugar el grande y alarmante desarrollo que va tomando en la misma la epidemia del juego, de ese juego que por lo mismo que está prohibido por el derecho divino y por las leyes humanas encuentra sin duda más alicientes a juzgar por la pasión con que muchos se entregan al mismo comprometiendo con ello los preciados intereses: los de la familia a la que muchos desgraciados no pueden otorgar el sustento a que están obligados, por haber invertido sus pesetas en satisfacer la insana pasión del juego.

La epidemia es general y por eso nosotros no tratamos de hacer a nuestras autoridades inculpaciones particulares, aunque a veces vemos obligados a requerir su atención sobre este problema de mayor importancia que la que sin duda les otorgan, y aun cuando sabemos lo muy difícil que es deserrajar costumbres vicieadas que están muy arraigadas en el carácter, creemos que ha llegado la hora de emprender una decidida y tenaz campaña que debe comenzar por castigar sin compasión a esos chiquetes que se pasan las horas muertas jugando en la vía pública a los prohibidos con el mayor cinismo y descaro, y terminar por todo género de centros y garlitos, sin olvidar ese otro juego que aun dándole el carácter que se le da de apuestas mutuas no deja de ser un juego como los demás, y que por serlo ha precipitado ya a la ruina a muchas familias.

Estamos deseosos de poder tributar un aplauso sincero a las autoridades aun cuando comprendemos que no es de ellas toda la culpa.

Las ferias de Tafalla

Rompiendo la tradicional costumbre, hoy ha amanecido un día espléndido, y en lugar de la lluvia de siempre, el Sol ha puesto una nota grandiosa de alegría al conjunto hermoso de estas antiquísimas ferias de la ciudad del Cid; es la animación de siempre, el bullicio de siempre.

EL FERIALE DE GANADOS

Se ven magníficos ejemplares de caballos llenos de sangre y vigor y de... alhambres, preciosas resas del ganado híbrido que tanta aceptación tiene, notándose la preferencia marcada de los compradores por los mulos; los precios caros y con tendencia al alza; hay regular venta, esperando más animación en los días siguientes.

ESPECTÁCULOS

Solo hay una aragonesa gigante, que según reza el cartel pesa 240 kilos, lo cual prueba que no hará chiquitillas, por ser una mujer... de peso.

CACO

A este diosencillo siguen riéndole culto algunos, y la policía, con muy buen acuerdo, los manda al templo donde pasan sus afiliados, vulgo cárcel: hoy cayeron tres.

EL TEATRO

Presenta brillantísimo aspecto; al ver aquel conjunto de hermosas no se comprenden las penas y el más cejorro se siente unas misas de poeta. ¡Señores, qué preciosidad! Diría trajes, diría galas, diría... alguna barbaridad y ¡guarda Pablo!

EL ECO DE NAVARRA

13-2-1912.

Un héroe del crimen

tierra al lado del cadáver, con la mirada fija y el pecho oprimido, se apoyaba en el tronco del árbol, cuyo pie estaba abierta la fosa.

LA COMPAÑIA

Han debutado con la salada obra «Militares y paisanos» que hizo reír grandemente al numerosísimo público, confirmando plenamente la buena fama de que venían precedidos.

Teatro Gayarre

Es de observar que en el público se va operando cierta reacción favorable a la compañía y a la empresa.

LA BOLSA

El mercado pierde por un momento la firmeza que venía caracterizándole, y el cambio del Interior desciende cinco céntimos al contado, y siete y medio a fin de mes, bajo la presión de mayores ofertas de papel.

Un banquete

El domingo se despidió de la vida de soltero nuestro querido amigo don Isaac Fuentes, probó empleado de la sociedad «El Irati» reuniendo a sus íntimos amigos y compañeros de oficina en fraternal banquete en su casa, el menú fue el siguiente:

Vivir para ver

Poco satisfecho tiene que estar el señor Canalejas del resultado de su famosa ley de supresión del impuesto de consumos.

Información postal

De Erro

PARA LA TABACALERA

Sport vasco

En «Euskal-Jai»

Convocatoria

A los maestros del partido judicial de Estella.

Manuel de la Puerta

Escándalo que había promovido este asunto.

Después y pasados algunos años, volvió a la capital, entregándose a una existencia llena de placeres.

Una hermosa noche, y más días años después de haber contraído matrimonio el opulento financiero murió repentinamente de un ataque apoplético.

No tenía ningún parlante ni hijo, y por contrato de matrimonio había puesto en cabeza de su mujer todo cuanto poseía. La pobre loca se encontró heredera de una fortuna de bastantes millones.

Y la señorita de Marandes, es decir, la señora de Saint-Gervais, preguntó Brune, ¿vive todavía?

Si.

¿Y donde se encuentra?

Cerca de Brest.

Siempre; desde hace treinta años la desgraciada no ha tenido más que un rayo de razón: herá casa de unos seis años.

¿Y no se ha mezclado en esto al Justicia?

¡Qué querías que hiciera! No había muerto quemado, los dos hermanos se habían suicidado, la joven estaba loca y la señora de Marandes había muerto de dolor.

¿Y aquí qué destello de razón de que

CORRESPONDENCIAS EXTRANJERAS

DESDE LONDRES

Las corrientes feministas en Inglaterra.—Medidas del gobierno contra el sufragismo.—Las rivalidades entre Inglaterra y Alemania son más bien rivalidades de su gobierno.—Los discursos de Eduardo Grey en alemán.—Próximo viaje del Príncipe de Gales.—Su objeto.

Continúa en pie en Inglaterra el problema suscitado por las peticiones de las sufragistas inglesas, que no contentas con las promesas que el gobierno les hizo de aprobar en fecha próxima un bill en favor de sus aspiraciones, se han alzado nuevamente y de una manera tumultuosa contra el gobierno, entregándose a toda clase de excesos en las calles, y ha ocasionado destrozos de considerable importancia en algunos comercios.

Las rivalidades entre Inglaterra y Alemania continúan en gran escala. Se ha dicho que donde este estado de antagonismo y rivalidad saldría a la superficie sería al tratar de los presupuestos navales de ambas naciones.

El príncipe de Gales marchará dentro de unas semanas a Cowes, donde pasará unos días al lado de su augusta hija la infanta Beatriz de Battenberg, madre de la reina de España doña Victoria Eugenia.

El objeto principal de este viaje es pasar una temporada al lado de unos amigos de su infancia a los que les había prometido una visita desde el momento en que fue elevado a la dignidad de príncipe de Gales.

La felicidad de la futura pareja y se dieron muchos vivas al novio.

El banquete fue soberbio en el que demostró una vez más la casa de Fuente tener una excelente cocina.

Fueron muy felicitados los padres del novio y muy especialmente sus simpáticas y encantadoras hermanas Asunción y Emilia y su prima que ha venido de Liéden para asistir a la boda la encantadora señorita Inés Perez.

Damos nuestra más completa enhorabuena a nuestro querido amigo don Isaac Fuentes deseándole muchas felicidades en su futuro estado.

En la remesa que la Tabacalera ha enviado a este pueblo en los primeros días del presente mes para la venta, y en la clase de 15 cigarrillos por valor de 0'10 pesetas uno, lo mismo que en las ruedas de 25 de aquellos, todos via no autorizados para la elevación de dichos precios, por ley alguna, se observa que cada paquetillo solamente 14 cigarrillos contiene, apesar de que en el anuncio y sus fajas aparecen 15, por lo cual, protesto y suplico a usted haga lo propio en su digno periódico, si como se cree, dicha Compañía no tiene la debida autorización para ello, y que de tenerla, lo mismo conviene hacerla pública para evitar censuras y duras calificaciones del público, en cuyo caso, quedan retiradas las presentes.

Los comentarios a que se presta tal conducta y proceder quejan para la prensa defensora de justas causas, y siendo EL ECO paladín de las mismas, se espera defenderá la presente, con mayor motivo si cabe que otras, puesto que ésta perjudica

barón y a su hermano como autores de aquel atentado.

Esta acusación, que desde el principio se trató de acallar por todos los medios posibles, adquirió en muy poco tiempo que los magistrados tuvieron que intervenir en ello.

Se reunieron pruebas abundadoras contra ellos y sin duda los dos eran culpables porque la víspera del día en que el lugarteniente criminal debía presentarse en el castillo, los dos hermanos se suicidaron apoyándose en sus espaldas, y esta doble muerte puso término a este espantoso asunto.

¿Pero y la señorita de Morandes? —Se había vuelto loca.

¿Antes de casarse? —No; después; el mismo día de la muerte de sus hermanos.

¿Y su marido, ¿quién era? —Un hombre muy rico, según os he dicho, y que se llamaba el señor Saint-Gervais.

¿Y se murió él también? —Sí; pero de la manera más natural.

Después de la catástrofe que había destruido la familia de Morandes, porque la pobre madre no pudo sobrevivir mucho tiempo a sus hijos.

A continuación de la pérdida de la razón de su mujer, el señor de Saint-Gervais se fué de París para huir del

El ferrocarril Irún-Elizondo

LA ASAMBLEA DE SANTESTEBAN Según noticias telegráficas que nos fueron remitidas ayer por la tarde, el entusiasmo es creciente en la zona que ha de atravesar el proyectado ferrocarril de Irún a Elizondo.

Ayer tuvo lugar en Santesteban la arduosa Asamblea, a la que acudieron los alcaldes y comisiones de los pueblos interesados, acordándose en definitiva hacer cesión de los terrenos comunales y particulares, en ventajosas condiciones, a la empresa de la reciente explotación.

Notas agrícolas

PRACTICAS DE VITICULTURA

Don Martín Oliva Atienza, notario e inteligente viticultor de Montilla, ha realizado un interesantísimo experimento de fertilización de la viña cuyos resultados demuestran pitentemente la eficacia extraordinaria que los abonos químicos surten en dicho cultivo, cuando se aplican con inteligencia.

Superfollato de cal 18, 20 300 kilogramos por hectárea.

Sulfato de potasa 100 id. id.

Sulfato de amoníaco 150 id. id.

En el transcurso de la vejetación, la parcela abonada se distinguió de la que no había recibido abono, por su mayor exuberancia, color verde oscuro de su hoja y desarrollo de sus racimos, habiendo madurado la uva más pronto y perfectamente.

Hecha la vendimia y vinificado separadamente el producto de cada parcela, obtuvieron las cifras que siguen:

Mosto cosechado por hectárea.

Parcela sin abono, 200 arrobas (32 hectolitros).

Parcela abonada, 280 arrobas (416 hectolitros).

Además, la graduación alcohólica del mosto cosechado en la parcela abonada superó en más de medio grado a la que tenía el vino recolectado en la parcela sin abono.

Según el señor Martín Oliva, los fertilizantes también influyeron muy favorablemente en el «bouquet» del vino.

En fin, la hoja de las vides abonadas conservaron más tiempo sus hojas, con lo cual se nutrieron mejor los sarmientos a costa de las materias de reserva (almidón) elaboradas por aquellas.

Los conciertos de San Fermín

Por todas partes se oye hablar de grandes preparativos para las próximas fiestas de San Fermín que han de ser extraordinarias por cuanto que coinciden con las del Centenario de las Navas de Tolosa.

Y se nos ocurre preguntar si cuantos habían sobre este particular han considerado oportuno invitar a las sociedades organizadoras de los Conciertos de San Fermín a fin de que estos sean verdaderamente espléndidos trayéndose unas cuantas notabilidades cuyo nombre atraiga muchos aficionados y rememore en la sala de nuestro Teatro aquellos días en que Sarasate y Gayarre enriquecían con su arte tales conciertos.

Un paseante.

Buena labor

Merece todo nuestro aplauso la labor iniciada por el Dr. D. Manuel Jimeno en las conferencias que sobre importantes temas de salubridad e higiene ha dado a las alumnas de la Escuela Normal, como base de otras conferencias que sucesivamente han de ir dándose en el mismo sitio.

El Dr. Jimeno al iniciar tan brillantemente una labor tan necesaria, ha realizado una buena obra de cultura por que todos desearíamos que tuviese muchos imitadores, pues de ese modo sería pronto un hecho la reconstitución cultural de este país en el que de algún tiempo a esta parte viene observándose la falta de actos de difusión análogos a lo que con tan gran éxito ha iniciado el señor Jimeno.

Felicitemos cumplidamente a nuestro distinguido amigo por su laudable iniciativa.

LA VOZ DE LA CALLE

TIENE RAZÓN Tiene mucha razón el vecino del Barrio de la Magdalena al decir en la «Voz de la calle» del domingo último que el estercolero que el Ayuntamiento tiene cerca de la Cruz Negra, es repugnante y un peligro para la salud, no sólo de ese barrio, sino también para los demás habitantes de la ciudad por su demasiada proximidad a la misma.

El hador que despide al acercarse a las inmediaciones de la Cruz Negra es tan intenso que causa malestar y náuseas, sobre todo los días en que sopla viento Sur.

El Ayuntamiento de Pamplona tan previsora en las acertadas precauciones que va tomando para evitar en lo posible la tan justamente temida visita del cólera, debe ordenar el depósito de toda clase de basuras que salen de la población en lugar más apartado.

Aunque el «vecino del barrio de la Magdalena», duda se le atienda por las razones que aduce, en cambio, espera serlo por el Excm. Ayuntamiento, en particular por su cioso Alcalde.

Un paseante.

Convocatoria

A los maestros del partido judicial de Estella.

El domingo 18 del presente y hora de las once de su mañana se celebrará en Estella una reunión de los maestros de esta sección a la que se ruega asistan también los que no estén asociados, varones y hembras, pues se van a tomar acuerdos muy importantes para todos.

Tened presente que al igual que nosotros se reúnen los compañeros de la mayor parte de los partidos judiciales de la Nación para examinar y votar los temas propuestos por la Federación Nacional del Magisterio y demostrar que estamos hartos de que todo el mundo nos de con el pie y nos contenten con falsas palabras.

Dejemos de ser comodones y miedosos de gastar una peseta, pues éstas son para las ocasiones, y aunque podamos disponer de pocas, no basta el punto de no poder lo necesario para defender nuestra dignidad profesional.

Se ignora el local donde nos reuniremos, pero para saberlo nos juntaremos frente a las escuelas municipales.

¡A Estella el 18!

El Presidente de la Asociación Manuel de la Puerta. Sesma 12-2-1912.

hablais y que experimentó la pobre loca fué de larga duración?

—La señora de Saint Gervais recobró la razón durante cerca de dos meses.

—¿Y la Justicia no ha tratado en aquel intervalo de abrir la instrucción?

—Hacia ya veinticuatro años que todo había pasado y ya se había olvidado todo.

—¿Es decir que en ese espantoso suceso no se ha puesto en claro nunca?

—[Nunca,—respondió Fouché—la justicia no consiguió averiguar más de lo que yo os he dicho. Yo solo quizás después de los actores de esta lúgubre aventura, conozco hoy una parte de esta.

—¿Y cómo la habéis sabido?—preguntó el joven.

—Vais a saberlo,—dijo Fouché contentándose el paso de sus caballos y volviendo la cabeza para inspeccionar el camino.

El carruaje rondaba desabido y Fouché miró atentamente el poivo del camino.

—¿Qué pasa?—preguntó el estudiante sorprendido con aquella pantomima.

—¡Esperad!—contestó Fouché entregando a su compañero las riendas, —¡Fué al paso!

Fouché sacó del pescante y se lanzó a la carretera bajándose hacia el suelo



Servicio telefónico y telegráfico

Nuestra información directa de Madrid, región Vascongada, Provincias y Extranjero

Suscripción

para los heridos y familias de los soldados muertos en la campaña del Rif.

Table with subscription rates: Suma anterior 6.512,00; Asociación de la Prensa de Pamplona 25; Nuevo Casino de Pamplona 250; Suma y sigue 6.787,00

GACETILLAS

La cruel enfermedad que venía sufriendo resignadamente nuestro querido amigo el joven y competente empleado de «La Vasco Navarra» don Miguel Borriegui, tuvo en la mañana de ayer un funesto desenlace.

Su muerte sobrevino después de una agonía larga y cruel que era superior a las fuerzas de su naturaleza joven y fuerte.

Si sentimiento sincero nos produce siempre la pérdida de un amigo, tanto más cuanto se trata de un muchacho joven y simpático, que a su natural jovialidad unía una ferviente devoción por sus amigos, que eran muchos, como bien evidentemente quedó demostrado ayer tarde a los cinco, al ser conducido su cadáver al Cementerio.

Tras el coche mortuorio que conducía el féretro del finado sobre el cual iban ofendidas dos hermosas coronas de los empleados de la sociedad a que pertenecía y de su fatimo amigo don Enrique Rubio, seguía una larga fila de coches ocupados por parientes, amigos, y comisiones de la Juventud Conservadora y Nuevo Casino Eslava, de las que era miembro el malogrado joven señor Beorlegui.

Su desconsolada madre doña Eufemia Oyaregui y sus hermanas pudieron encontrar en medio de su aflicción algún lenitivo al ver las muchas muestras de pésame de que fueron objeto, y por el expresivo tributo de duelo que se rindió como póstumo homenaje al cadáver del buen amigo cuya muerte ha sido sentida por todos los que le trataron.

Hoy martes a las once de la mañana se celebrarán en la iglesia parroquial de San Nicolás los funerales en sufragio de su alma, acto que seguramente ha de verse muy concurrido.

Descanse en la paz del señor su alma y hacednos presente a la madre y hermanas del finado nuestro sentido pésame a la vez que rogamus a nuestros lectores le tengan presente en sus oraciones.

Ayer cesó en el desempeño de su cargo en esta Audiencia Territorial, el magistrado don Vicente de Cervera, nombrado recientemente presidente de la Audiencia Provincial de Vitoria.

En el convento de Dominicas de Santa Rosa, de Huesca, ha fallecido la madre priora del mismo Sor Asunción de San Miguel, natural de Lumbier.

Descanse en paz su alma y reciba su desconsolada familia y la comunidad nuestro sentido pésame.

Los funerales celebrados ayer en la parroquia de San Nicolás, en sufragio del malogrado primer teniente de Infantería, estimado amigo y paisano nuestro don Fermín Erroz y Mena, fallecido el 12 de Febrero del año pasado, en Málaga, constituyeron una expresiva manifestación de sentimiento, en la que tomaron parte los muchos amigos que el finado y su apreciable familia cuentan en esta ciudad, a la cual reiteramos con este triste motivo el testimonio de nuestro sentido pésame.

En el Rectorado de Zaragoza se han recibido los siguientes nombramientos de maestros: Doña Angeles Barrio, doña Antonia Soler, don Joaquín Egizguiza, don Ricardo de Gracia, don Emilio Cardenal, don Evaristo Sura, don Tomás Herrero, don Pedro Español, don Domingo Noya, doña Florencia Ros, don Inocencio Anzaso, doña Ángela Alonso, don Zacarías Asín, doña Concepción Álvarez, doña Maximina Cano, don Enrique Berz, doña Oportuna Buendía, doña Florentina Saura y don Manuel Benedi.

Terminada la licencia de quince días que para atender al restablecimiento de su salud le fué concedida por el Ilmo. Sr. Presidente de esta Audiencia ha vuelto a encargarse de la jurisdicción del Juzgado de Aoz, nuestro querido amigo don Federico Huerta.

Anteayer al mediodía se reunieron en fraternal banquete en la Casa Consistorial, todos los concejales que constituyen el actual Ayuntamiento, presidido por los señores Gobernador civil y Alcalde, para celebrar la unión y buena armonía que entre ellos reina.

En la parroquia de San Juan Bautista se celebraron ayer a las once los funerales de aniversario en sufragio del alma del respetable amigo don Francisco Iriarte y Arregui, por cuyo recuerdo y para elevar preces al Altísimo en sufragio de su alma se congregaron en el templo sus numerosos amigos, que a la vez hicieron presente a los hijos del finado la expresión de su sentimiento, como lo hacemos nosotros reiteradamente en estas líneas.

Decididamente notable rondalla del «Orfeón Pamplonés» saldrá para Vitoria el sábado próximo. En Vitoria será esperada por el Ayuntamiento y banda de Santa Cecilia.

Nuestra rondalla dará un concierto en París, en otro en el Principado además de los que tiene ya comprometidos en muchos centros de recreo y políticos.

La rondalla permanecerá en la capital alavés los tres días de Carnaval. Deseamos muchos éxitos a la simpática rondalla.

Como oportunamente anunciamos, ayer por la tarde tuvo lugar en el Teatro Gayarre, el festival organizado por la Tana escalar zaragozana, a beneficio del Dispensario anti-tuberculoso y la Biblioteca Escolar.

El auditorio, selecto y más numeroso en las localidades preferentes que en las alturas, lo que fué debido, sin duda, a lo intempestivo de la hora, aplaudió cariñosamente la acabada interpretación que la rondalla supo dar al programa musical, verdaderamente notable y no exento de dificultades.

Fué igualmente celebrado el juguete de Alberto Casañal, titulado «Una hora fatal» que los estudiantes representaron como consumados actores y terminó la velada con la regocijante jota, en cuya ejecución colaboraron los afamados cantadores Cecilio Navarro y Felipe Arqueta.

El domingo se leyó la única amonestación del matrimonio del joven é ilustrado abogado nuestro querido amigo D. Joaquín Arraiza y Buzetena con la bellísima señorita Carmen de Gail.

Con tal motivo los futuros esposos y sus familias recibieron muchísimas felicitaciones. La boda se celebrará el próximo miércoles en el Santuario del Santo Cristo de Lezo.

Por anticipado enviamos a los contrayentes y sus familias nuestra más cordial enhorabuena.

En el Certamen periodístico abierto por «La Defensa», diario de Pamplona, ha resultado ganador el ilustrado periodista don Regino Arbizu y Ayala, párroco de Barbarin, dos accesit por dos artículos escritos sobre el primer tema.

Felicitemos al culto sacerdote por su nuevo triunfo.

Ayer de madrugada contrajeron matrimonio en la iglesia parroquial de San Nicolás nuestro querido amigo don Agustín Martínez con la bella señorita Juana Labiano, hermana política de nuestro querido amigo el laborioso jefe de nuestros talleres don Juan L. de Oñate.

Bendijo la unión el celoso párroco de la misma don Francisco Guliñén. La boda, con motivo del reciente luto de la novia, se celebró en familia.

Los recién casados salieron en el tren de la mañana a recorrer varias poblaciones. Deseamosles todo género de venturas en su nuevo estado.

Hemos sabido que por persona de reconocida competencia en filatelia se han hecho a la Excma. Diputación proposiciones muy aceptables y razonadas, que no la originan el más mínimo gasto, para que con motivo del próximo Centenario de la batalla de las Navas de Tolosa se gestione la declaración de oficial a favor de una serie de sellos de comunicaciones especiales del Centenario citado.

querido amigo don Angel Diaz de Cerio, acompañado de su esposa. Encuéntrase en Pamplona la bella señorita Carmen de Goñi.

—Ha regresado a Eibar nuestro querido amigo don Esteban Larraya. —Ha marchado a Zaragoza nuestro querido amigo don Antonio del Rio. —Ha regresado a Mingro nuestro querido amigo don Lorenzo Almarza. —Ha marchado a Sarasa don José Goñi, estimado amigo nuestro.

—Ayer salió de esta capital con dirección a París nuestro particular amigo don Lorenzo Aldave. —A Tafa la ha marchado la señorita doña Carmen Maisonnave. —Después de pasar unos días en esta ciudad, a la que vino con motivo del percance ocurrido a su hermano Miguel fallecido a consecuencia de las lesiones sufridas al ser arrollado por el tranvía eléctrico cerca de Burriada, ha regresado a Logroño el ilustrado oficial del regimiento de Baién estimado y amigo nuestro don Angel Gonzalez.

Acete vegetal mexicano. De venta.—Ostiz y Compañía. —68

En el negociado de Fomento del Gobierno civil se han recibido a disposición de los interesados, los siguientes títulos. De maestra de primera enseñanza superior a favor de doña Concepción Rodríguez Cis; y De contador mercantil a nombre de don Corpus Lesma y Virto.

En Menagorria fué leída ayer la amonestación para el matrimonio del distinguido joven don Teófilo Espinal con la bella y elegante señorita Eduvigis Arvizu, cuyo enlace se verificara en breve.

Felicitemos a los futuros esposos y a sus familias. En el Circulo Mercantil se celebró anoche ante público muy numeroso el anunciado concierto a cargo de un cuarteto dirigido por el pianista del Casino don Valentín Fernández y con la valiosa cooperación de la aplaudida triple señorita Angelita Torrijos.

Uno y otra cumplieron su cometido de una manera acabada. La gentil artista, por si no fueran pocas las simpatías con que cuenta, cautivó ayer al numeroso concurso que la escuchaba con las gracias que posee y con el gusto exquisito que supo imprimir a cuantas composiciones ejecutó.

Hasta bien entrada la madrugada duró la agradable velada, de la que guardarán gratos recuerdos cuantos a ella asistieron. La Junta directiva del Circulo Mercantil, por su interés en dar mayor impulso a la simpática sociedad de recreo, está mereciendo unánimes elogios, que nosotros los recogemos para tributarles con un aplauso.

Finca rústica y urbana, en venta para la compra y venta, Tejería, 26, 3., todos los días de tres a cuatro de la tarde. (a) 180-16

Se encuentra enferma de algún cuidado la señora doña Paula Andueza, esposa de nuestro estimado amigo el competente oficial de Sala de esta Audiencia don Simón Aizpúa.

Celebraremos que la enferma recobre pronto la salud perdida. En Tafalla ha fallecido repentinamente la distinguida señora doña Pía Escobés, esposa de nuestro querido amigo don Miguel Castiella, a quien, así como al resto de su afiligrada familia testimoniamos nuestro sentido pésame, por la dolorosa é irreparable desgracia sufrida.

Ante la Alcaldía fueron ayer denunciados: un menajero por postular sin estar autorizado; un tabernero por tener abierto el establecimiento; y tres individuos por escándalo.

La Junta de damas de Zaragoza, encargada de arbitrar recursos para los heridos en la campaña del Rif, ha acordado celebrar solemnes funerales en la iglesia de San Carlos de aquella ciudad como cabeza de esta 5.ª región militar, en sufragio de las a mas de los muertos en campaña.

Oficiará el Emmo. Sr. Arzobispo y para pronunciar la oración fúnebre sagrada será invitado el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis. Recomendamos antes de comprar caizado visiten la casa de Lirerita —16

Nuestro distinguido y querido amigo el ilustradísimo joven don Ambrosio Haici ha tenido la amabilidad suma de remitirnos un ejemplar de su interesante conferencia sobre estudios africanistas. La leeremos con la atención que merece obra de tan competente autor y hablaremos de ella.

gundo teniente de alcalde de aquel Ayuntamiento don Miguel Gomez y Lopez.

Cuantas pesquisas se han practicado para dar con el autor ó autores de la salvajada, han resultado infructuosas. En el hecho entiende el Juzgado correspondiente.

Para curar un resfriado en un día tome LAXATIVO BROMO-QUININA. El boticario devolverá el dinero si no le cura. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. mt s 36-8

Teatro Gayarre.—Funciones para hoy: A las siete vermout «El trust de los tenorios». A las nueve y tres cuartos «El país de las Hadas» y última representación de la opereta española «El viaje de la vida».

Meñana con un escogido programa tendrá lugar el beneficio de la primera triple señorita Carmen Casenoves. Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedito de glicero-fosfato de cal con creosota», la preparación más racional contra estas dolencias, según famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco 2'50 pesetas en farmacias y en la del autor San Bernardo, 41, Madrid. —67

En la Administración de este periódico se encuentra a disposición de quien acredite ser su dueño, un par de guantes encontrados en la Central de los Teléfonos interurbanos de esta ciudad.

Vinos y Coñacs de la casa de PEDRO DOMÉCO establecida desde el año 1730, Jerez de la Frontera, 60-43 (a)

Publicaciones LA RED Y EL ANZUELO Uno de los «cinco suplementos» que «La Moda Elegante» distribuye con su número 5, consiste en el primer pliego encuadernable de la interesantísima novela titulada «La red y el anzuelo».

En el número aparecen reproducciones de modelos de ropa blanca y de trajes femeninos para visitas, teatros y reuniones. El pliego de labores es de gran utilidad práctica y, otro de los suplementos contiene 19 modelos del calzado de moda para la casa, para la calle y para la noche.

HAN FALLECIDO: En Arizcun don Juan Arizlegui. R. I. P. Este periódico se publica con censura eclesiástica.

De la región Vizcaya Bilbao 12 (10 noche).

Felicitaciones El conde de Zubiría presidente de la Sociedad de construcciones navales que tiene a su cargo la escuadra española en construcción está recibiendo numerosas felicitaciones tanto de España como del extranjero por el feliz éxito que ha tenido la batidura del gran acorazado español «España».

Los republicanos Ayer se verificaron en algunos pueblos de la provincia las fiestas en conmemoración de la República, no registrándose incidentes de ningún género.

El señor Aizola Después de breve estancia en Bilbao ha retornado a Madrid el distinguido senador por esta provincia don Pablo Aizola.

Un banquete Los jefes y oficiales del cuerpo de Miñeros de Vizcaya han obsequiado con un banquete al coronel Anitua para festejar el éxito de las gestiones que se llevaban a cabo a fin de conseguir que se quedase dicho coronel al frente de dicho cuerpo apesar de su ascenso.

Reunión En Lequeitio se ha celebrado una reunión de pueblos interesados en el ferrocarril para tratar de diversos asuntos relacionados con esta cuestión. El corresponsal.

fiestas el aniversario de la proclamación de la República, no ha ocurrido novedad.

Un agasajo El Real Cuerpo de Somatenes de Cataluña trata de hacer un agasajo a su general jefe Sr. Villanueva, que ha sido destinado a otro mando en Madrid. MASANA.

Zaragoza El mausoleo de Costa Zaragoza 12 (20,22.) Se ha celebrado el solemne acto de colocar la primera piedra del mausoleo del gran Costa.

Asistieron más de 10.000 espectadores. Al pie de la nueva tumba se situaron el Municipio zaragozano y el hermano del ilustre sabio, D. Tomás Costa quienes fueron recibiendo a las autoridades y comisiones.

Comenzó el acto en medio de una absoluta tranquilidad, pero cuando el capellán del cementerio se dispuso a bendecir al mausoleo, surgió una protesta de clara parte del público, a las voces de ¡Fuera!! ¡Costa no necesita bendiciones!!

La mayoría de los asistentes formularon una energética protesta contra los perturbadores: el Gobernador reprimió con frase dura a los que en tal forma se comportaban, consiguiendo entre uno y otros que la tranquilidad quedase restablecida en absoluto.

En el entretanto y por no dar lugar a nuevas interrupciones se terminó la ceremonia, aunque de modo algún tanto precipitado. Desde el cementerio las autoridades y comisiones se dirigieron al Ayuntamiento.

Tomás Costa, en un sentido discurso, expresó su agradecimiento a la Corporación municipal por el homenaje tributado a la memoria de su hermano. Le contestó el Alcalde, manifestando que la ciudad se honraba al honrar a su esclarecido hijo y maestro. CASAS.

Guipúzcoa San Sebastian 12 (10 noche). El tiempo Persiste el mal tiempo, con viento huracanado y lluvia intermitente. Ocolega ha telegrafiado diciendo que continuará el mal tiempo.

Nueva Junta En el Gobierno civil se ha constituido hoy la comisión provincial del segundo concurso internacional de elecciones administrativas.

El gobernador civil señor García Bajo pronunció un discurso en recordando de paso el éxito obtenido por España en el último celebrado en Burdeos. Por último pidió la cooperación de todos y se nombraron tres comisiones; una encargada de fomentar la organización de comisiones en los pueblos, otra para ultimar detalles y otra para la proposición de temas.

Sport vasco En el frontón Moderno han jugado esta tarde los hermanos Campos contra Egúizguiza y A berdi.

El partido resultó en extremo competido, tanto que llevando los segundos once puntos de ventaja, ocasión que fué aprovechada por los moimistas para ofrecer un crédito momio, fueron alcanzados por los Campos, que llegaron al final por 42 tantos, en que quedaron los contrarios.

Los fuertes cambios que se operaron en el momio, determinaron por fin un pequeño descalabro. Medallas conmemorativas El conde de Zubiría ha anunciado el envío de una docena de medallas conmemorativas de la batidura del acorazado «España» para que sean repartidas entre el Club Náutico, sociedad de Oceanografía, de salvamento de naufragos y Liga marítima.

La fábrica de Tabacos El ministro de Hacienda en contestación a un telegrama del Gobernador civil de esta provincia ha comunicado que no puede aumentarse la confección de cigarreros en la Tabacalera de esta ciudad, como lo tienen solicitada las cigarreras, mientras no lo exijan las necesidades del servicio.

Recompensas La sociedad de Oceanografía ha solicitado se recompense debidamente a los salvadores de la tripulación del vapor pesquero «San José», naufragado el día pasado en alta mar.

su casa, conferenciando con Barroso y con el señor Armitán.

Efectos del temporal Las noticias que hoy se han recibido de la región andaluza acusan la más angustiosa situación. De Murcia telegrafian diciendo que a causa del ebandecimiento del terreno se ha hundido parte de la mina «Trisoleja» sepultando a dos obreros é hiriendo gravemente a otros.

Los trabajos de salvamento se efectúan en medio de los mayores peligros. De Cadix dicen que ha quedado recompueta la línea del tranvía de San Fernando, el cual mañana reanudará el servicio para el público.

De San Roque se han recibido despachos reveladores de la gran magnitud que en aquel punto han alcanzado las inundaciones. Todo ha quedado arrasado y la carretera general se halla atravesada por un torrente de agua que impide el tránsito por la misma.

En la estación de Palmanes ha ocurrido un desprendimiento de tierras que ha interrumpido todos los servicios. Aquí en la Corte, el M. nazarés ha adquirido un imponente aspecto de ayer a hoy.

En muchos puntos las aguas han rebasado el cauce en muchos metros anegando tierras de labranza y casas. El gobernador ha organizado un servicio especial de vigilancia en las márgenes del Manzanares, para impedir que nadie se acerque a ellas y para prestar auxilios en caso necesario.

Disposiciones oficiales La «Gaceta» de hoy publica un decreto anunciando la provisión de diez plazas de capitanes del cuerpo de Seguridad, partes de las cuales será preciso que los aspirantes sean de la misma graduación de la guardia civil ó de la escuela activa, no excediendo en la primera condición, de 35 años, y en la segunda de 52.

El plazo que se concede es de treinta días. El «Diario Oficial» del ministerio de la Guerra publica el nombramiento de los Tribunales que han de atender en las causas que se sigan a diputados y senadores.

Consejo de ministros Preliminares A las tres y media ha comenzado en Gobernación el anunciado Consejo de ministros.

Conforme entraban los consejeros eran interrogados por los periodistas, que obtuvieron estas impresiones. Barroso confirmó que el punto principal a tratar era el referente a las inundaciones de Andalucía.

Luque dijo que no tenía ninguna noticia de Melilla. Gasset anunció que referiría todo lo que había visto en su viaje a Andalucía. Dijo que los daños causados por el temporal eran enormes, y que para remediarlos se necesitaba mucho dinero que no se sabía de dónde iba a salir.

Canalejas habló en tono humorístico del carácter de los andaluces, y aludiendo a rumores de crisis, exclamó ¡qué le hemos de hacer! También nos dijo el jefe del gobierno que el Alcalde señor Franco Rodríguez había conferenciado con Barroso y que la impresión dominante era que todo quedara en nada.

García Prieto nos anunció que mañana reanudaría las negociaciones diplomáticas con los embajadores de Francia é Inglaterra. El ministro de Hacienda dijo que llevaba expedientes de trámite.

Intereses vasco-navarros El ministro de Instrucción señor Jimeno aseguró que en el Consejo se trataría del asunto de la autonomía de los municipios vasco-navarros para el nombramiento de sus maestros, asunto que vienen gestionando estos días los diputados de la región vasco-navarra.

Dijo Jimeno que ya tenía dicho a los comisionados, que era opuesto a la concesión de esa autonomía y que por ser ese su criterio, prefería que el asunto se resolviera en el Consejo. Entiendo yo—dijo Jimeno—que los maestros son funcionarios del Estado, y este debe ser precisamente quien haga sus nombramientos.

El Consejo duró hasta las cinco y media. Canalejas hizo una detallada relación de todo lo que había visto en su excursión a la región andaluza, planteando la necesidad de arbitrar recursos sin pérdida de momento para remediar tan pavoroso problema social.

Manaña se propondrá a las Cortes un crédito de 1.250.000 pesetas para socorro a los damnificados. Después se tratará de atender a los cuantiosos daños causados por los temporales, pues como esto no es tan urgente, lo proponeremos, dijo Gasset, que fué quien facilitó la nota oficiosa al confeccionar los presupuestos.



Desgracia

Esta tarde, un tránsito de la Ciudad Linceal ha arrojado cerca del puente del Abroñigal a cinco mujeres que resultaron con heridas y contusiones de importancia. MENCHETA.

Madrid 12. En las Cámaras Congreso

Se abre la sesión a las 3/50 presidiendo el Conde de Romanones. La desanimación es completa. Se entra en el período de ruegos y preguntas. Giner de los Rios pide protección para el pintor Rosales. Gasset le replica que pondrá su ruego en conocimiento de su compañero el Sr. Jimeno. Emiliano Iglesias pide que el reparto de socorros a los damnificados de las últimas inundaciones se haga con toda justicia y equidad. Pide al mismo tiempo una relación de las obras que será preciso acometer. Gasset le replica que es muy difícil presentar desde ahora una nota completa de las obras que precisa ejecutar, aún cuando desde luego anuncia a la Cámara que habrá de ser grandes si han de responder a lo cuantioso de los daños causados. Emiliano Iglesias protesta de que en algunos centros republicanos se hiciera arriar la bandera ayer a pesar de las instrucciones contenidas en la circular del señor Barroso. Este manifiesta que procurará enterarse de lo que haya de cierto sobre el particular. El Sr. Diez Aguado y Salaverry anuncia una interpelación sobre las últimas elecciones municipales en Lizarriano (Guipuzcoa).

La reforma del Reglamento

Se entra después en el orden del día, y aprobados varios dictámenes sin importancia en votación ordinaria, se continúa la discusión del reglamento del Congreso. Se aprueba el artículo 70; el 71 presenta una enmienda el Sr. Pedregal, desechándose después de contestarle por la comisión el Sr. Requejo. Se desechan otras varias enmiendas de los señores Salillas y Santa Cruz, que estos diputados, persistiendo en sus propósitos obstruccionistas, defienden catóricamente y extensamente. Al llegar a este extremo del debate, los radicales piden que se haga un recuento del número de diputados presentes en la Cámara, dando esto origen a un vivo incidente entre la Presidencia y los republicanos. La presidencia advierte a éstos que no cuentan con número suficiente para pedir votación nominal y con ello se termina el incidente. Se desechan después en votación nominal cuatro enmiendas de Emiliano Iglesias, dos de Salvatella y varias otras de diversos diputados. Al discutirse una del Sr. Salvatella interviene Melquíades Alvarez en su apoyo. Moret contesta por la comisión rogando se suspenda el debate para que la comisión estudie nueva redacción del artículo. Romanones accede y se levanta la sesión.

Senado

Se abre la sesión a las 3/40 presidiendo el señor Montero Rios. En el banco azul los señores Canalejas, Luque, Rodríguez y Barroso. La animación escasa.

Un incidente

El señor Barroso contesta a un ruego del señor Rodríguez Carracido que le hizo este en la última sesión. El señor Rodríguez Carracido dice que aprovecha la ocasión de tener que rectificar para manifestar que el diputado por Granada señor Lachica le ha escrito una carta en la que le amenaza si interviene más en estos asuntos de Granada. Lee la carta y dice que el no puede discutir el peso de una coacción. El presidente le advierte que es libre de discutir y que la carta que acaba de leer constará en el Diario de Sesiones juntamente con el desprecio que ha merecido a la Cámara. (Muy bien en todos los lados de esta). Se hacen después varios ruegos en demanda de socorros para los damnificados por las últimas inundaciones.

El debate político

El conde de Esteban Collantes explica su anunciada interpelación sobre cuestiones políticas, manifestando que está convencido de que este asunto ha perdido todo su interés, desde el momento en que han intervenido en el mismo en el Congreso los principales oradores parlamentarios. Fijase principalmente en el asunto del fusilamiento de «Nunciata» y pregunta al gobierno si es cierto que tiene pruebas bastantes de que el hecho tenía sus ramificaciones, pues en ese caso deben perseguirse sin contemplaciones.

Contesta Canalejas

Dice el jefe del gobierno que las manifestaciones del conde de Esteban Collantes tienden a probar que el gobierno no se ha mostrado pasivo ante la actitud de los radicales, ó por lo menos eso parece deducirse de la relación que ha hecho de los sucesos. Lo que sucede demostrará más que nada al señor Collantes la inexactitud de sus suposiciones, pues ya vé cómo sigue siendo objeto de las iras de los republicanos con quienes en ninguna ocasión tuvo concomitancias. Acerca de lo perjudicial que al país y al erario público pueda ser la supresión de los consumos, ya tendrá el señor Collantes ocasión de rectificar su equivocado concepto. Refiriéndose a los sucesos del pasado

de verano, dice que aquello fué una verdadera epidemia de plagas de la que el gobierno salvó al país, haciéndose acreedor a su agradecimiento. Hace ver cómo el gobierno, con medidas previsoras, condujo al movimiento sindicalista al más enorme de los fracasos. Peyrolón demora hasta mañana su anunciada interpelación. Se entra a continuación en el orden del día, discutiéndose

La ley y bases del servicio obligatorio

Allendalazar encarece la necesidad de que se subsanen errores de bulto que dice aparecen en las bases para la aplicación de la ley. Canalejas le contesta que es cuestión de honor para el gobierno no admitir reformas en lo que ha causado ya estado a partir de su publicación en la «Gaceta».

Habla Canalejas

El señor Canalejas ha estado en Palacio para facilitar a las Reinas noticias de Don Alfonso que sigue en Lachar sin novedad y muy agasajado. A su salida del regio alzó el pregonero a ver si el cargo de senador era compatible con el de Alcalde de Madrid, a lo que don José contestó que lealmente no.

Salida de reclutas

En breve saldrán de la capital de Castilla gran número de reclutas de aquella región con destino a Ceuta.

Notas políticas

Continúan en el salón de conferencias los rumores de crisis, dándose por descontado que ésta ocurrirá bien pronto, si bien la opinión general cree que por ahora solo será parcial para dar lugar a que salga del ministerio el señor Rodríguez y algún otro ministro que bien pudiera ser el general Pidal.

Los bienes de Ferrer

Según nos han manifestado en el ministerio de la Gobernación, en breve procederá el comandante Valerio Raso, juez instructor de la causa seguida contra Francisco Ferrer Guardia, a hacer entrega a los declarados herederos, de los bienes que le fueron retenidos y cuya devolución ha sido ordenada recientemente.

Un conflicto

Badajoz.—El Ayuntamiento de Badajoz ha acordado dimitir en pleno si no se reintegra pronto a dicha guarnición el batallón de Gravelinas que fué destacado a Cáceres. El conflicto planteado tiene fácil solución.

El general Pereira

Valencia.—Se espera en esta capital donde cuenta con muchas simpatías el general Pereira, que de aquí salió mandando la brigada de Valencia. El general Pereira marchará desde aquí a Baleares para dar las gracias a los electores que le han designado diputado.

Los conservadores

Logroño.—En el domicilio del señor Villar se celebran estos días reuniones de conspicuos conservadores de la provincia. Se asegura que estamos en vísperas de una activísima campaña de propaganda conservadora.

Disgusto

Sevilla.—Las noticias recibidas del último Consejo de ministros han causado disgusto, por estimarse exiguos los socorros que se envían.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like 'Deuda perpetua 4 por 100 interior', 'Deuda amortizable 5 por 100', 'Acciones del Banco de España', etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 84 95 el ídem fin próximo a 84 95; los francos a 7 80; las libras a 27 22; el amortizable a 101 90.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Don Miguel Beorlegui y Oyaregui. HA FALLECIDO EL DIA 12 DEL ACTUAL A LAS CINCO DE LA MAÑANA A LOS 25 AÑOS DE EDAD después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S. R. I. P. Su afligida madre doña Eufemia, hermanas Margarita, Clara y Mercedes, hijos, primos y demás interesados Suplican a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a los funerales que en sufragio de la misma se celebrarán en la iglesia parroquial de San Nicolás, hoy martes, 13 del corriente, a las once de la mañana, por lo que le quedarán sumamente agradecidos. El duelo se despide en la iglesia. Pamplona 13 de Febrero de 1912. Si alguno no hubiere recibido esquela de invitación, por olvido involuntario, se dará como invitado al acto.

Los bienes de Ferrer

Según nos han manifestado en el ministerio de la Gobernación, en breve procederá el comandante Valerio Raso, juez instructor de la causa seguida contra Francisco Ferrer Guardia, a hacer entrega a los declarados herederos, de los bienes que le fueron retenidos y cuya devolución ha sido ordenada recientemente.

Un conflicto

Badajoz.—El Ayuntamiento de Badajoz ha acordado dimitir en pleno si no se reintegra pronto a dicha guarnición el batallón de Gravelinas que fué destacado a Cáceres. El conflicto planteado tiene fácil solución.

El general Pereira

Valencia.—Se espera en esta capital donde cuenta con muchas simpatías el general Pereira, que de aquí salió mandando la brigada de Valencia. El general Pereira marchará desde aquí a Baleares para dar las gracias a los electores que le han designado diputado.

Los conservadores

Logroño.—En el domicilio del señor Villar se celebran estos días reuniones de conspicuos conservadores de la provincia. Se asegura que estamos en vísperas de una activísima campaña de propaganda conservadora.

Disgusto

Sevilla.—Las noticias recibidas del último Consejo de ministros han causado disgusto, por estimarse exiguos los socorros que se envían.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Item and Price. Includes entries like 'Deuda perpetua 4 por 100 interior', 'Deuda amortizable 5 por 100', 'Acciones del Banco de España', etc.

En el Corro

Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Corro cotizándose el interior a 84 95 el ídem fin próximo a 84 95; los francos a 7 80; las libras a 27 22; el amortizable a 101 90.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

Berlin.—En las cancellerías se pone un gran empeño en desmentir las noticias propagadas por la prensa extranjera de que estamos en vísperas de una entente anglo-germana para determinados asuntos. Aseguran los informes oficiales del gobierno imperial que Alemania no ha dado un solo paso en tal sentido.

Madrid 11 (3 madrugada). No hay tal cosa

CREDITO NAVARRO. SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1854. Capital, 6.000.000 Ptas. OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE TUDELA, ELIZONDO, ESTELLA Y SANGÜESA. Compra y venta de Valores.—Préstamos y cuentas de crédito, con garantía de Fondo Público, valores industriales ó firmas acreditadas.—Descuentos de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y depósitos.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y bonos, de postal.—Préstamos hipotecarios.—Giro y negociaciones de letras.—Changos sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros al custodia.—Transferencias de fondos desde la Central a nuestras Sucursales y vice-versa. Imposiciones a plazo de un año y 3 1/2 por 100 anual.—Cuentas corrientes y depósitos en metálico a la vista con interés de 2 por 100 anual.—En moneda extranjera se abona el valor por 100 anual. Cofres de alquiler

Arados Brabant Gloria. Tipo para cuatro caballerías 165 pesetas. El más barato, mejor construido y de mejores materiales. Fuerte, ligero y práctico. Diganlo los cien labradores que en lo que va de año los han adquirido. PULVERIZADORES EXCELSIOR GOBET PTAS. 40 (ANTES PTAS. 50). Véase estos aparatos y colección completa de maquinaria agrícola y viti-vinicola, incluso Desgranadoras y Trilladoras en los almacenes de la SUCURSAL DE TAFALLA y durante la FERIA de esta. A. AHLES Y C. F. SCHLAYER SUCESOR, frente a la estación, JULIO OGER PARDÓ. 25-9

Aceites y grasas para máquinas. Depósito en Pasajes. MIGUEL ERVITI, INGENIERO, CHINCHILLA, 2, PAMPLONA. -12

LA ACTIVIDAD. Sociedad anónima de Seguros Vida. Domiciliada en Pamplona (Navarra) FUNDADA EL AÑO DE 1899. HECHO EL DEPÓSITO PREVIO QUE DISPONE LA LEY Autorizada por R. O. del Ministerio de Fomento, fecha 8 de Julio de 1909. Seguros de Vida Entera.—Temporal.—Reembolsable.—Vida entera sobre dos cabezas.—Mixtos.—Plazo fijo.—Dotal y Diferido (con y sin reembolso) y Renta Vitalicia inmediata. Edificios de su propiedad en Barcelona, Pamplona, Zaragoza, San Sebastián y Alcañiz (provincia de Teruel). Oficinas generales: en el edificio propiedad de la Sociedad en Pamplona, calle de José Alonso, núm. 4.

Arriendo de molino. El día diez y siete del actual, a las once de la mañana, se procederá en la Sala Consistorial de la Villa de Casparro, al arriendo en subasta pública del molino harinero sito en jurisdicción de dicha Villa y propio de la Junta de Regadío de la misma y del Excmo. Sr. Duque de Granada de Egi; bajo las condiciones que se leerán en el acto de la subasta y se hallan de manifiesto en la secretaría de dicha Junta. Casparro 10 Febrero 1912. La Junta de Regadío y en su nombre el Presidente ejecente, José Yangias.—Con su acuerdo, Casimiro Lasanta, Secretario. 2-1

Fundiciones. DE HIERRO Y FÁBRICA DE ACERO DEL BIDASOA. Consejo de Administración. En cumplimiento de lo prescripto en el artículo 27 de los Estatutos porque se rije esta Sociedad se convoca a todos los señores accionistas de la misma a junta general ordinaria que se celebrará el día 28 del corriente mes y hora de las tres de la tarde, en esta ciudad, calle Jarauta (Pellicerías) 1 y 3. Pamplona 12 de Febrero de 1912.—El presidente, Domingo Saez. 13 27 2-1

Ayuntamiento DE BACAICOA. Subasta de árboles. Este Ayuntamiento previa la competente autorización de la Excmo. Diputación, saca a la venta en pública subasta y procedente de sus montes comunales 231 árboles de 1 y 302 árboles hayas, divididos ó distribuidos en nueve lotes. Dicha subasta tendrá lugar en la Sala Consistorial de este Ayuntamiento el día cuatro de Marzo próximo a las once horas de su mañana, en cuyo acto se leerán las condiciones respectivas que obran en Secretaría para el que desee enterarse. Bascos 8 de Febrero de 1912.—El alcalde presidente, Serapio Lopez. 13 15 3-1

Euskal-Jai. A las tres de la tarde.—Ucin y Egúzquiza, azules; Felipe y Lesaca, rojos. Segundo partido.—Tobias y Echazuri, azules; Latsa y Urcel, rojos.

Se arriendan. unos grandes locales en la calle de Santo Ania números 33 y 35. Durán razón calle de San Lorenzo número 31, 3.º. 4-3

Tos-Estreñimiento. Las pastillas pectorales para combatir los tos y los Polvos Regularizadores de Rincón contra el Estreñimiento, los hallará el público en la Farmacia de don Manuel Negrillos.—Mayor 55, a dos y diez reales respectivamente. 25-3

Patatas de siembra. Se han recibido de clases muy superiores para siembra de los puntos siguientes: Rioja, Vitoria, Treviño y francesas a precios muy arreglados en la calle de San Nicolás números 40 y 42, casa de don Martín Baquedano. m v d 20-3

Traslado. El almacén de calzado del núm 21 de la calle Capitelita se ha trasladado al número 23 de la misma calle, en donde encontrará el público toda clase de calzado a precios desconocidos. En todas las clases de calzado de invierno se hacen grandes rebajas por todo el mes corriente como fin de temporada. 8-2

Patata de Vitoria. La mejor para la siembra.—Se admiten encargos para fuera.—Dirigirse a doña Feliciano Alegria, almacén Pozo Blanco 12.—El precio 175 pesetas los 13-392 kilogramos (arrobas).—El año pasado en San Miguel. (a) 15-7

Vigas de hierro. Hay una gran partida nuevas, de diferentes tamaños, 2,80 a 10,50 metros, a veinte céntimos kilo. Para informes, dirigirse al Nuevo Hospital de Barañin, de tres a cinco los días laborales, por la puerta de servicio. 10-8 p



AGUA DE LOECHES

Purgante y curativa

Antiparasitaria, antierpética, antisifilítica, antiescoriástica, antibiliosa, y reconstituyente. Cincuenta y cuatro años de uso general.

Único gran diploma de honor

EL AGUA NATURAL DE LA MARGARITA EN LOECHES usada convenientemente, ya sola, ya mezclada con infusión, de tila, manzanilla ó flor de malva con sus virtudes antiésc...

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL. Tratamiento de L. RICHELET. Antes de la curación. Después de 15 días de tratamiento. Hemos señalado ya á los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet...

Vino de Peptona ORTEGA. Premiado con Medalla de Oro en el IX Congreso Internacional de Higiene y Demografía, celebrado en Madrid el año 1896. LABORATORIO: FARMACIA DE ORTEGA, LEON, 13, MADRID.

Da tonicidad al estómago, es altamente nutritivo y facilita la digestión. ES TAN AGRADABLE como el mejor postre. Los convalecientes se reponen prontamente tomando el VINO PEPTONA...

RIEGOS SELECCIONADORAS Cosecheros de vino. Instalaciones con motores eléctricos, gas pobre, gasolina, y vapor. 'MAROT' PARA CAJAS AGRICOLAS. La mejor seleccionadora del mundo...

El Eco de Navarra. Se arreglan acordeones, concertinas, música armónica y arístones. Se compran acordeones viejos...

La Unión y el Fénix Español. COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS. CAPITAL SOCIAL 12.000.000 de pesetas efectivas. COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO.

FRICCIONES de BOLAS de ACERO. LA MEJORA MÁS ÚTIL QUE PODÍA DESARROLLARSE. SINGER. MÁQUINA SINGER PARA COSER.

Vapores correos A AMERICA. Compañía Hamburguesa Sud-Americana y Hamburg América Linie. Servicios lijos directos á Montevideo, Buenos-Aires, Chile, Habana y Méjico...

Docks Avicoles de France. En toda España es ya conocido el asombroso resultado del ALIMENTO ACELERADOR de la postura de las gallinas.

Vivificad vuestros órganos fatigados por medio de órganos sanos. FERMENTOS ORGÁNICOS 'ZÉVOR' en COMPRIMIDOS de Ogr. 60 cada uno.

SOLUCION CASES de clorhidrofosfato de cal. Premiada en varias Exposiciones. Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina...

Chocolates y Cafés. Compañía Colonial. 38 recompensas industriales. Depósito general, calle Mayor números 18 y 20, Madrid.

PASATIEMPOS Charadas. Remitida por 'Giraltillo' y dedicada á 'Ninfa'. Tu resolución lei y quedé de ello enterado...

Boletín Religioso. Servicio parroquial de enfermos. San Saturnino.—San Saturnino 12, 1.º San Nicolás.—San Antón, 5, 3.º San Lorenzo.—Casa parroquial, San Juan Bautista.—Dormitoria, 2, 2.º San Agustín.—Javier, 7, 3.º

Estafete local. EL TIEMPO. Temperatura máxima de: anteyor, 12 Id. mínima de ayer, 3. Altura barométrica á las 8 de ayer, 721'6.

Servicio de trenes EN PAMPLONA. LINEA DEL NORTE. Mixto: Sale á las 5 y 3. Dirección, Zaragoza. Mixto: Llega á las 5 y 47. Sale á las 6 y 5. Dirección Alsasua.

Una señora. Ofrece indicar gratuitamente todos los que sufren de neurastenia, reuma y gota, debilidad general, tisis, flujos, estomago asma, enfermedades nerviosas, etcetera, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa...